



El Hogar Español



Rédaction et Administration :
11, AVENUE MARCEAU — PARIS (XVI)
Tél. : PASy 67-56

1 fr. 50

Boletín semanal de información
POR LA PATRIA EL PAN Y LA JUSTICIA

2º AÑO

Nº 89

24 Octubre 1942

29 de Octubre: DIA DE LOS CAIDOS

EDITORIAL

LO NACIONAL EN LO SOCIAL

Cuando Benito Mussolini, director entonces de «Avanti», sintió, junto a su preocupación social y política por los hombres de su país, la angustia patriótica de los territorios irredentos, recibió de la pugna aparente provocada en sí mismo por uno y otro estímulo la lección máxima de nuestra época, que le ha levantado a la cumbre de la gloria. Por aquellos 1915 y 1916 se fraguaba oscuramente el hallazgo político de este tiempo, olvidado en la atomista erudición de los ideólogos y profesores, que habían proclamado como inconcusos y definitivos conceptos vacíos o falsos. De un lado se estudiaba al Estado como una construcción ajena y distinta a los intereses nacionales y de cada miembro de la comunidad. De otro se trataba la política como si fuera una ocupación de ambiciosos o de gente iniqua, de la que el ciudadano austero debía, incluso, desentenderse. Los problemas sociales eran cuenta propia de las partes enfrentadas y se rehusaba al Estado la competencia de ordenación o de arbitraje. Se defendía la resolución de las cuestiones de choque de intereses por el aniquilamiento del adversario, agarrado en la miseria, si era proletario, o en la ruina o la muerte, si era capitalista. Estaban invertidos los términos de tal manera, que de su libre juego no podía surgir nada útil y menos algo próspero y acertado.

Nació luego, por la necesidad vital que experimentó primero Mussolini, lo que pudiera llamarse el socialismo nacional, que es entre nosotros el Nacionalindustrialismo. El Estado es la organización de un pueblo al servicio de su existencia, de su honor y de su Historia. Su primera condición de validez es la realización de la justicia en los ámbitos propios. El problema obrero era una cuestión de nobleza, de decoro y de equidad. Se descubrió al fin que las Internacionales eran un tinglado manejado en secreto por designios del judaísmo, y que no había posible salida a los conflictos presentes que no estuviera enmarcada en los viejísimos cánones de la estrategia de los hombres y de las naciones.

Así nació la política nueva y se superó el marxismo y el comunismo. Devolviendo a las cosas su sentido. He aquí por qué el éxito inicial de los regímenes totalitarios, donde por un previo reajuste de los términos lo social ha encontrado vías firmes de realización sólida y hacedera.

Así, también podemos disponer hoy de formulaciones tan claras y precisas de la cuestión central de esta época como la hecha por el Caudillo en su reciente discurso al Frente de Juventudes: «No puede existir unidad ni grandeza de España, si lo nacional y lo social marchan escindidos o divorciados: ése fué el mal de nuestras últimas décadas, que viene a corregir nuestro Movimiento.» Esta exposición cobra toda su fuerza cuando a la autoridad que le da su origen va estrechamente unida la acción cotidiana y tenaz del Gobierno de Franco en pro del ejército de los trabajadores.

Una vez más aun la Falange, por boca de su Jefe Nacional, encaja en España las soluciones precisas a las viejas cuestiones. El Nacionalindustrialismo vive y vigila atentamente las condiciones materiales de la existencia española y aplica su atención preferente a los asalariados, que por su debilidad económica necesitan más del amparo estatal. Según ha dicho Franco en el mismo discurso que comentamos, la Falange supera al comunismo y al marxismo en la magnitud de las aspiraciones sociales, y sólo lamenta los obstáculos que la situación del mundo pone a su realización.

El obrero es para cada falangista, en primer término, un camarada que desde su puesto de trabajo contribuye a la prosperidad de la Patria. Su dignidad de español está en el servicio que presta y en la manera por la que, con su misma vida, hace lo hispánico sobre la tierra. Nos interesa su bienestar porque nos declaramos solidarios de todo lo español y porque sabemos con evidencia que ellos son la reserva, el tronco y el haz de sangre y de carácter de nuestro país. Para la Falange de José Antonio y de Franco lo social, lo sindical, no es un problema más, sino la cuestión única y decisiva del resurgimiento español proyectada a todas sus vertientes.

Y ello es así, fundamentalmente, no sólo porque lo exigen los criterios de política acertada, sino porque es un imperativo cristiano el que no ha de sustraerse nuestro Caudillo. La conciencia católica de España no tolera la iniquidad de los jornales de hambre, de las viviendas cerradas al sol, de las jornadas agotadoras de trabajo, de los hogares ensombrecidos por la acción de la penuria o de la fatiga. Nos interesa, en resumen, lo social por falangistas. Y somos falangistas por el vigor con que obedecemos la consigna del espíritu de nuestra Historia.

ORACIÓN

Señor, acoge con piedad en tu seno a los que mueren por España y consérvalos siempre el santo orgullo de que solamente en nuestras filas se muera por España y de que solamente a nosotros honre el enemigo con sus mayores ar-

mas. Víctimas del odio, los nuestros no cayeron por odio, sino por amor, y el último secreto de sus corazones era la alegría con que fueron a dar sus vidas por la Patria. Ni ellos ni nosotros hemos conseguido jamás entristecernos de rencor ni odiar al enemigo, y Tú sabes, Señor, que todos estos caídos mueren para liberar con su sacrificio generoso a los mismos que les asesinaron, para cimentar con su sangre joven las primeras piedras en la reedificación de una Patria libre, fuerte y entera. Ante los cadáveres de nuestros hermanos, a quienes la muerte ha cerrado los ojos antes de ver la luz de la victoria, aparta, Señor, de nuestros oídos las voces sempiternas de los fariseos, a quienes el misterio de toda redención ciega y entenebrece, y hoy vienen a pedir con vergonzosa indignidad delitos contra delitos y asesinatos por la espalda a los que nos pusimos a combatir de frente. Tú no nos elegiste, Señor, para que fuéramos delincuentes contra los delincuentes, sino soldados ejemplares, custodios de valores augustos, números ordenados de una guardia puesta a servir con amor y con valentía la suprema defensa de una Patria. Esta ley moral es nuestra fuerza. Con ella venceremos dos veces al enemigo, porque acabaremos por destruir, no sólo su potencia, sino su odio. A la victoria que no sea clara, caballerisca y generosa, preferimos la derrota, porque es necesario que mientras cada golpe del enemigo sea horrendo y cobarde, cada acción nuestra sea la afirmación de un valor y de una moral superiores. Aparta así, Señor, de nosotros todo lo que otros quisieran que hiciésemos y lo que se ha solido hacer en nombre de vencedor impotente de clase, de partido o de secta, y danos heroísmo para cumplir lo que se ha hecho siempre en nombre de una Patria, en nombre de un Estado futuro, en nombre de una cristiandad civilizadora. Tú solo sabes con palabra de profeta para qué deben estar «aguiladas las flechas y tendidos los arcos» (Isa., V. 28). Danos, ante las hermanos muertos por la Patria, perseverancia en este amor, perseverancia en este valor, perseverancia en este desprecio hacia las voces farisaicas y obscuras, peores que voces de mujeres necias. Haz que la sangre de los muertos, Señor, sea el brote primero de la redención de esta España, en la unidad nacional de sus tierras, en la unidad social de sus clases, en la unidad espiritual en el hombre y entre los hombres; y haz también que la victoria final sea en nosotros una entera estrofa española del canto universal de Tu gloria.

SOLO pedimos una cosa, a la que tenemos derecho: ir a la vanguardia, porque no nos aventaja ninguno en la esplendidez con que damos la sangre de nuestros mejores. Nosotros, que rechazamos los puestos de vanguardia de los ejércitos conjuntos que quisieron con pranos con sus monedas, o deslumbrarnos con unas frases falsas, nosotros, ahora, queremos el puesto de vanguardia, el primer puesto para el servicio y el sacrificio. Aquí estamos, en este lugar de cita, esperando a todos; si no queréis venir, si os hacéis sordos a nuestro llamamiento, peor para nosotros; peor para vosotros también; peor para España. La Falange seguirá hasta el final en su altiva intemperie y ésta será otra vez — ¡os acordáis, camaradas de la primera hora? — ésta será otra vez nuestra guardia bajo las estrellas.

JOSE ANTONIO

Rafael Sanchez Mazas

LA CRUZADA ANTIBOLCHEVIQUE

Una proclama del general Muñoz Grandes a sus voluntarios

Con ocasión del primer aniversario de la entrada en fuego de la División Azul, su general, el heroico Muñoz Grandes, dirigió a sus soldados la siguiente proclama:

«Hoy hace un año que las primeras nieves de Rusia... anunciaron a nuestros soldados en el Wolchow la lucha feroz que habían de soportar contra los que, valiéndose de ella como aliada, auguraban en su estúpida propaganda por «radio» y altavoces el exterminio de la División. Nuestros hombres meridionales serían batidos sin cuartel por los poderosos Ejércitos de los soviets, ya que no podrían tolerar el crudo invierno de Rusia. La verdad es que, al parecer, tenían razón. Luchaban en su ambiente y nosotros a miles de kilómetros de la Patria. Tenían ellos un buen experimentado equipo de invierno, que sólo los ojos de la casa dejaban entrever, y nuestros soldados, en cambio, llevaban al descubierto el pecho sin más protección que la que prestaba el calor de una pequeña medalla, que, colgada del cuello por la madre querida, los protegería siempre contra todos los males; pese a todos los vaticinios, la realidad fué muy distinta. Los rusos fueron derrotados siempre que se enfrentaron con los soldados de España, y las estepas de Rusia testigos son de las gestas que realizaron los que de hispanas tierras llegaron. El heroísmo de Poddad, el sublime sacrificio de los esquiadores en el Imen, la acometividad en Samoleje, Sentizi y Termez, y, por último, la derrota de la batalla

de Wolchow, hicieron exclamar un día al jefe de la 305 división rusa, momentos antes de pegarse un tiro por el ejemplar castigo que sufrieron sus tropas: «La resistencia de los españoles es imposible de vencer.» Así acabaron las ilusiones de los que creyeron fácil presa el puñado de valientes que de España llegaron. Terrible torpeza cometieron los rusos al enjuiciar nuestra División: por la dureza de los tres años de su guerra civil creyeron a España agotada, materialista, groseramente materialista y desdénaron aquella medalla de la Pilarica, que inyectaba valor y alma a los nuestros. Frente a los rusos y a nuestro lado otros soldados, que, como nosotros, rinden culto al honor y que aunque hablan otro idioma sienten también como nosotros muy hondamente la fiera independencia de su Patria, nos encomendaron del frente un puesto de máximo peligro. Tuvieron fe en nosotros: aquéllos, los rusos, doblaron la cerviz ante la bravura de los nuestros; éstos, los alemanes, ha quedado convertida en realidad lo que hace un año, fué ilusión en Grafenwoehr: junto a las alemanas, unas modestas tumbas españolas, regadas con sangre joven, fresca y vigorosa, proclamaban al mundo entero con la fraternidad de nuestros dos pueblos la pujanza de nuestra Raza.»

Los once muchachos españoles recuperados en Rusia están camino de Alemania

La Oficina Internacional de Información de Berlín, comunica nuevos detalles sobre los once muchachos españoles que se han presentado en las líneas alemanas de un sector del Cáucaso.

Los citados muchachos y su acompañante, que es una profesora, han declarado que el grupo se componía primeramente de 140 y fué formado con parte de los niños españoles enviados a Rusia por los rojos. Después de cumplir la edad escolar, fueron llevados a San Petersburgo, pero en el mes de marzo último, cuando las tropas del Reich cercaron esta ciudad, se les trasladó al Cáucaso, donde ahora aprovechando la situación creada por la campaña en el Sur de la URSS, se han pasado a las líneas alemanas.

Cuentan los muchachos que durante el tiempo que permanecieron en San Petersburgo fueron llevados en su mayor parte a trabajar a las fábricas de armamento. Como consecuencia del cerco, pasaron toda clase de privaciones, y muchos de ellos murieron de hambre. El resto del grupo fué evacuado al Cáucaso al hacerse ya insostenible la situación, y en el Cáucaso unos pasaron a trabajar en los «koljoses» y otros alistados por las autoridades militares soviéticas en el Ejército rojo, salieron para el frente.

Los muchachos han declarado también: «No estábamos a gusto en la URSS, pues el carácter y el régimen rusos son completamente distintos a los de España. Deseamos regresar a nuestra Patria, a la que no hemos olvidado, y pedimos que se nos envíe a ella cuanto antes. Carecemos de abrigo y de calzado, y en estas condiciones no podríamos pasar otro invierno en estas tierras.»

El Ejército del Reich se ha hecho cargo de la custodia y protección de estos muchachos que se hallan ya camino de Alemania. Se les han facilitado los cuidados sanitarios necesarios y se ha atendido convenientemente a su alimentación, teniendo en cuenta el estado de abandono en que se encontraban.

Los nombres, edades y origen de los once muchachos, son éstos: Araceli Fano, 17 años, Madrid. Carmen Ríos, 17 años, Santander. Agustín Rivas, 16 años, León. Víctor Menéndez, 17 años, Noreña (Asturias). Eloy Álvarez, 16 años, Oviedo. José Luis Suárez, 17 años, Oviedo. Augusta Capellán, 15 años, Bilbao. Emilia Dullue, 19 años, Gijón. Julia Martínez, 18 años, Gijón. Adela Astigarraga, 16 años, Madrid. La profesora que les acompaña se llama Amelia González, de 35 años, de La Felguera (Asturias).

LEER: En 3ª página: «Franco, Jefe Nacional de Falange, por José Félix de Lequerica». En 4ª: «El mensaje de Ruiz Guirraz, Ministro de Relaciones Exteriores de la Argentina». «Respuesta del Sr. Conde de Jordana, Ministro de Asuntos Exteriores de España».

A veinte mil reclusos afecta la última disposición del Consejo de ministros

Continuando el Gobierno su política humanitaria y generosa, el Consejo de Ministros ha acordado conceder la libertad condicional a los sentenciados por el delito de rebelión hasta el máximo de catorce años y ocho meses, disposición que tiene gran importancia, pues afecta a unos 20.000 reclusos que, naturalmente, para ser puestos en libertad, habrán de reunir las condiciones previstas para los anteriores de doce años y un día en cuanto a buenos informes de la Alcaldía, puesto de la Guardia Civil y Delegación de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., de cada localidad.

DIRECCION GENERAL DE COMERCIO Y POLITICA ARANCELARIA

Aviso a los importadores

Madrid. — Se recuerda que, conforme se hizo público oportunamente, las mercancías a importar en España, procedentes de Francia, con arreglo a los acuerdos vigentes entre los dos países, son las siguientes: productos químicos, colorantes, bromo, simientes diversas, maquinaria y productos de construcción eléctrica, materias refractarias, motores marinos, libros, etc., y los comprendidos bajo el concepto de «varios».

Asimismo se hace saber que, dada la caducidad de los plazos convenidos en dichos acuerdos comerciales, para cada uno de los cupos señalados a los referidos productos, todos los negocios y operaciones de importación que actualmente se encuentren en estudio, pueden ser sometidos a este Departamento mediante la presentación, en los servicios competentes, de las correspondientes licencias de importación.

F. E. T. y de las J. O. N. S. Paris Dia de los Caídos y Aniversario de la fundación de la Falange

A las 11, solemnes funerales en la Iglesia Española de la rue de la Pompe.

Por la tarde a las 6 en los locales de Falange - 11, Avenue Marceau:

- Bendición de la Cruz de los Caídos.
- Inauguración del Cuartel de Flechas.
- Lectura del Discurso de José Antonio el día de la fundación del Partido.
- Lectura de un mensaje especial para la Falange de Paris del Camarada Arrese, Ministro Secretario General del Movimiento.

Se recuerda a todos la estricta obligación de asistir a todos estos actos. Los miembros del Partido con uniforme tendrán lugar reservado.

Los ex-combatientes deberán igualmente presentarse en uniforme para ocupar el lugar de honor que se les ha designado.

El Secretario Territorial, F. VELLILA

Noticias de España

Nueva locomotora

Con asistencia del director de Ferrocarriles, en representación del ministro de Obras Públicas, ha sido inaugurada oficialmente en Barcelona la nueva locomotora modelo 5.001, llamada «Santa Fe», y construida por la Maquinista Terrestre y Marítima.

Las características de la nueva locomotora son las siguientes:
Longitud máxima del conjunto entre topes, 25,800 metros; longitud del conjunto entre ruedas extremas, 22,200; peso de la locomotora vacía, 125.500 kilos; idem id. en servicio, 140.000; peso del tender vacío, 24.000; idem id. en servicio, 60.000; número de piezas de la locomotora, 33.933; longitud total de tuberías, 3.452,900 palmos.

Para la construcción de esta locomotora ha sido necesario trazar 2.349 planos.

Trátase de una locomotora de potencia de arrastre y no de velocidad. Será destinada al transporte de carbón de Galicia, y prestará el servicio con la célebre rama de Ponferrada, que en la actualidad se efectúa por medio de locomotoras con una potencia de arrastre de 200 toneladas a razón de 15 kilómetros por hora. La «Santa Fe» se calcula que podrá prestar el mismo servicio llevando tras ella a 450 toneladas a una media de 30 kilómetros por hora. Por tanto, se cuadruplicará la labor.

En la actualidad, La Maquinista Terrestre y Marítima construye en sus talleres 19 máquinas más del mismo modelo, habiéndose adelantado el trabajo de ésta con el fin de ver su rendimiento y efectuar e introducir las modificaciones que se crean necesarias para el mejor servicio.

Restos de una ciudad romana

Restos de una ciudad romana que data del siglo II han sido hallados en el pueblo de Baños de Mula. Parece ser que la ciudad emmurallada estaba en una altiplanicie al lado del río. Ha sido descubierta una calzada, cuyo objeto era bajar al río, así como losas y mármoles de Carrara. Hace tiempo fue hallado en estos terrenos un denario de plata, y en diversas ocasiones monedas romanas de varias clases y piedras de molino.

EN MARSELLA

La fiesta de la Hispanidad

El día 12 de octubre, con motivo de la Fiesta de la Hispanidad, se han celebrado en Marsella diversos actos de afirmación patriótica y de amistad hispano-americana.

En la Misión Española de los P. P. del Corazón de María, a las 11 de la mañana, se celebró una Misa cantada en la que ofició el nuevo Padre Superior, D. Joaquín Pujol, y que fue presidida por el Sr. Cónsul de España, don Valentín Via Ventalló, acompañado de varios Cónsules americanos así como de numerosa y distinguida parte de la colonia española.

El altar, que estaba adornado con motivos patrióticos, se hallaba encuadrado por la bandera nacional. Predicó el P. Francés y, al altar, la orquesta tocó el Himno Nacional.

Por la tarde, en los suntuosos salones del Consulado de España, nuestro Representante obsequió con un vino español a los miembros del Cuerpo Consular hispano-americano, a los elementos españoles directivos de «Auxilio Social» y del «Patronato de Cultura

La cosecha en la zona vitícola

Estos días se realiza la vendimia en los distintos pueblos de Ciudad Real que pertenecen a la zona vitícola.

La cosecha es superior a la del pasado año en más de un 10 por 100, y aproximadamente se recogerán unos tres millones de quintales métricos de uva, de los que se van a obtener unos doce millones y medio de arrobas de vino.

Los precios, que oscilan entre 1,40 y 1,50 pesetas, según las distintas zonas, son altamente remuneradores.

Este año se ha dedicado la mayor atención por los viticultores a la producción de mostos azufrados, que se emplean en diversas industrias como substitutivos del azúcar.

Viviendas protegidas en Castellón de la Plana

Ochenta y ocho viviendas protegidas y dos comercios para uso de los habitantes de las mismas van a ser construidas en breve, para lo cual ha sido firmada ya la correspondiente escritura de adquisición de los terrenos. Estas casas, que formarán cuatro bloques, y en el centro una gran plaza para entretenimiento de los hijos de los productores de la Delegación Provincial de Sindicatos, constará de cuatro bloques. Cada una de las viviendas dispondrá de cuatro dormitorios, comedor, sala de estar, cocina, cuarto de aseo, vestíbulo y una terraza.

Una película nacional en Buenos Aires

La película «¡Arriba España!», que sintetiza documentalmente el proceso de la Revolución Nacional, ha sido proyectada por primera vez en el Cine Alvear ante numerosísimo público. La cinta fué seguida con enorme interés y emoción.

Se llevan autorizadas ya diez y ocho fábricas para la producción de 128.000 toneladas de pasta química

— La pasta química consumida por nuestras fábricas de papel en época anterior a nuestro glorioso Movimiento era importada en su casi totalidad, y no se consiguió nunca desarrollar esa industria en España a pesar de las diversas tentativas que se hicieron.

— ¿Cuántas fábricas tenemos?

— Existen en nuestra Patria ciento cincuenta y siete fábricas de papel con una capacidad de producción de 270.000 toneladas anuales.

Se importaban al año de 70.000 a 80.000 toneladas de pasta química en veinticinco variedades distintas, por un valor total de 30 a 40 millones de pesetas oro; de 30.000 a 35.000 toneladas de pasta mecánica, por un valor de siete a diez millones de pesetas oro, y unas 25.000 toneladas de papel para periódicos.

Se llevan ya autorizadas dieciocho fábricas para la producción de 128.000 toneladas de pasta química.

— ¿Qué primeras materias se emplearán?

— Estas fábricas van a emplear como primeras materias el palmito el bagazo de caña, la paja de cereales, la paja de arroz el esparto, rollo de plátano, plantas acuáticas, eucaliptos y chopos; y aunque es de temer que no todas estas fábricas lleguen a instalarse por dificultades de momento, sin embargo, podremos cubrir nuestras necesidades en un plazo no lejano.

Quiero hablarle a usted—añade—de una industria de capitalísima importancia desde el punto de vista de la defensa de nuestro país: la fabricación de pólvoras a base de celulosa nacional.

La pólvora en España se obtuvo nitrando la celulosa procedente del algodón y siendo esta fibra importada en su totalidad, podíamos vernos privados de ella en caso de guerra con un país extranjero.

Este asunto ha preocupado a nuestros hombres de ciencia e ingenieros, y se han dado soluciones que resuelven el problema, a pesar de lo cual no habían cristalizado en realidad, no obstante el ejemplo que nos han dado otras naciones, las que, careciendo como nosotros de algodón, fabrican sus pólvoras obteniéndola de la madera y de plantas pecto-celulósicas.

Se hicieron, como le digo, trabajo interesantísimos a este respecto por nuestros científicos e ingenieros. La sustitución del algodón por celulosa industrial en la fabricación de pólvora la venía estudiando, entre otras, la fábrica de pólvora de Granada, a cuyo frente estaba entonces el coronel director don José Iriarte, hombre notabilísimo, percatados como estaban sus directores de su trascendental importancia.

El mejor resultado se obtuvo con la celulosa del esparto, como era de esperar, por ser muy pura y requerir un tratamiento muy sencillo. Da un gran rendimiento, que a veces sobrepasa el 50 por 100.

La celulosa de esparto obtenida fué superior a la procedente del algodón, pues dió un 98,5 por 100 de celulosa A, siendo así que el algodón no da más que el 97,50; en cenizas, 0,56 la primera, contra 0,80 la segunda, y en grasas, 0,20 la primera, por 0,58 la segunda.

La nitrificación y solubilidad alcanzadas con la celulosa de esparto empleando la misma mezcla sulfonítrica son superiores a las conseguidas con el algodón.

La solubilidad del nitroesparto es de 14,80, y la del nitroalgodón, 8.

Fabricada la pólvora con esta nitrocelulosa, los resultados fueron excelentes, respondiendo a lo que se exige a las mejores pólvoras de guerra; pero, a pesar de ello, se siguió fabricando a base de algodón, exportando el esparto a Inglaterra por una cuantía de 40.000 toneladas anuales, y sin prestar atención a nuestros espartales, los que, explotados en debida forma, podían constituir una riqueza notable para la zona sur de España.

— ¿Se produce mucho esparto en nuestro suelo?

— A cien mil toneladas anuales asciende el esparto que se produce de modo salvaje en la parte meridional de la Península y zona de Marruecos, que puede fácilmente duplicarse en cuanto se prodiguen las aplicaciones del esparto.

EN EL HOGAR ESPAÑOL

Reparto de premios

En vísperas de la apertura del nuevo curso de lengua española de la academia de enseñanza del Hogar Español, se procedió, con toda solemnidad, el sábado 17 de los corrientes, a la distribución de los premios a los alumnos que más se distinguieron en el curso anterior.

Reunidos los agraciados, en número de veinte —señoras y caballeros— en el salón-biblioteca del Hogar, el Sr. Cónsul General de España, D. Bernardo Rolland, acompañado del Jefe Local de Falange, Camarada Velilla, hizo entrega a cada uno de los premiados de un artístico diploma y de libros para recomendar sus méritos.

Antes, el Camarada Velilla dirigió la palabra a los premiados y al público que asistía al acto, encomiando la enseñanza de la lengua española que tanto puede facilitar a franceses y otros extranjeros el conocimiento de nuestro país. Estimuló a los alumnos a que perfeccionasen sus estudios en esta casa de los españoles levantada por obra de Falange.

A continuación, Don Bernardo Rolland, aludido en términos elocuentes a los alumnos premiados y a los demás que presenciaban el acto e hizo ver la importancia que tiene para todos los pueblos el conocimiento de los idiomas y que puede contribuir en modo extraordinario a las relaciones de hermandad que sucedan al período actual. Hizo un caluroso elogio de la obra realizada por la Falange y felicitó al Camarada Velilla que ha puesto en pie esta magnífica institución para el conocimiento de la lengua castellana en Francia.

Ambos oradores fueron muy aplaudidos. El acto patentó la importancia que cada vez van tomando los cursos de lengua castellana del Hogar Español. Baste decir que han tenido que cerrarse ya las inscripciones del curso primario y secundario mucho antes de la apertura y plácemes merecen en efecto, los iniciadores y el cuadro de profesores que se desvela en el cumplimiento de su patriótica misión.

La Feria de Muestras de Tarragona

Ante la fecha inaugural de la I Feria oficial de muestras de la provincia de Tarragona, que ha de celebrarse en Reus dentro de breves días, van perfilándose los detalles de este certamen que con tanto acierto han preparado en la Delegación Nacional de Sindicatos y el excelentísimo Ayuntamiento de la ciudad de Reus.

Se han levantado en amplios pabellones magníficas instalaciones de los organismos sindicales y de empresas particulares de toda la provincia, que demuestran la plétora de su vitalidad económica.

Movidos por un afán de colaboración patriótica, acuden empresarios, obreros y sindicatos a dar una prueba de las posibilidades inmensas que ofrece, por sus actividades industriales y comerciales y la exuberancia de su agro, esta provincia española, que así encuentra los factores necesarios para su desarrollo cabal y pleno desenvolvimiento, superadas las dificultades y obstáculos que a ello se puedan oponer.

El escenario de esta manifestación económica será una amplia zona de la ciudad de Reus, que ha sido urbanizada espléndidamente con tal finalidad y ofrece ya estos días un aspecto magnífico.

Las delegaciones provinciales de los Sindicatos nacionales del Olivo, Arroz, Industrias Químicas, Papel, Prensa y Artes Gráficas, Cereales, Frutos y Productos Hortícolas, de la Piel, de la Vid, las obras sindicales de Cooperación, Artesanía y del Hogar, en soberbias y completas instalaciones ponen de relieve la trascendencia de su misión y la eficacia de su actuación social, que al lado de notabilísimas aportaciones particulares constituyen los doscientos «stands» que figuran en el recinto del Certamen por el cual habrán de desfilar durante la última decena del presente mes millares de visitantes.

Por su parte la ciudad de Reus se presta a rodear al magno Certamen de los mejores atractivos, organizándose extraordinarios festejos entre los cuales figuran destacadas fiestas del espíritu, como son los juegos florales, en los que actuará de mantenedor el ilustre escritor hispano camarada Eugenio Montes, consejero nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, y miembro de la Real Academia; la Exposición provincial de Bellas Artes y la Exposición bibliográfica provincial, además de conciertos a cargo de prestigiosas entidades musicales y excelentes solistas, veladas de ópera, representaciones teatrales y diversos festivales populares que constituirán el complemento de esta Feria de muestras que ofrece perspectivas y caracteres de auténtico acontecimiento.

Hallazgo artístico en Zamora

Siete dovelas de gran valor artístico, pertenecientes a un arco mozárabe del siglo X, han sido halladas entre las piedras del muro que rodea a los terrenos ocupados por las ruinas de un monasterio de Jerónimos, en las proximidades de esta ciudad. Además se han encontrado también varias monedas mozárabes y, en lo que fué capilla de los Jerónimos, un fresco del siglo XVII. El dueño de los terrenos ha hecho entrega al Ayuntamiento de todos estos objetos.

“RESTAURANT DES ECOLES REUNIES”
J. FORNELL
98, Boulevard St.-Germain - PARIS (V°)
(Frente al Museo de Cluny)
Tél.: ODEON 66.83
SERVICIO A LA CARTA

Misma Casa
“RESTAURANT MONTMARTRE”
157, RUE MONTMARTRE
Cerca de la Bolsa
A 5 minutos de los Gdes Boulevards
Tél.: CEN. 68-40

J. F. KLEIN
DECORATEUR
ANCIEN et MODERNE
1, Avenue du Président Wilson
KLEBER 83-10

Restaurant BARCELONA
FELIX FERRER

CASA
FUNDADA
EN 1928

PLATOS
REGIONALES
DE ESPAÑA

9. Rue Geoffroy-Marie
PARIS - Tél.: Taitbout 47-66

Todas las noches concierto por los populares artistas:
CALVETE y GIL.
Cocina de primera calidad en un ambiente de castiza alegría.

Reconstrucción de un monasterio

El Estado va a proceder a la reconstrucción del vetusto monasterio románico de San Pedro de Roda, situado en las inmediaciones del cabo de Creus, en la bahía de Rosas. Este templo, del siglo XI, ha sido declarado monumento histórico artístico. Actualmente se halla muy deteriorado, a causa de la acción destructora de los rojos.

Funicular al monte del Castro

Varios millones de pesetas se propone emplear la Compañía de Tranvías de Vigo en la realización de una mejora que consiste en el establecimiento de un funicular para el ascenso al monte del Castro. En el proyecto figuran tres partes. Las dos primeras —son túneles, uno desde el muelle de trasatlánticos hasta la plaza de Argüelles, donde se hallará la estación principal, y otro, de 200 metros de longitud, desde dicha plaza al Campo de Granada. Desde este lugar el funicular continuará por el exterior hasta la cumbre del monte, donde la Compañía instalará salas de recreo. El proyecto ha sido estimado por el Ayuntamiento como de sumo interés local, ya que contribuye a resolver el viejo problema del ascenso a la magnífica atalaya que tiene Vigo en el monte del Castro.

Hogar Español

NECROLOGIA

Recibimos con pena la noticia de la muerte, acaecida en Mallorca, de nuestro querido compatriota, el camarada Cristóbal Biblión, que durante muchos años residió en Lorrient, granjeándose la amistad y la impatía de todos cuantos le trataron.

Con toda efusión nos asociamos al duelo de la familia de nuestro llorado amigo.

Envíos a familiares en España

Nuestros compatriotas que deseen enviar auxilios en metálico a sus parientes en España, pueden hacerlo, una vez por mes en cantidades no superiores a tres mil francos.

Las oficinas del Hogar Español para complacerlos se encargarán de hacer las gestiones necesarias y por conducto del periódico y en esta misma sección de «Envíos a familiares» acusaremos recibo de las cantidades que se nos remitan para este fin y comunicaremos la fecha en que el beneficiario cobró el auxilio, o las incidencias, si las hubiese.

Los giros deberán hacerse a nombre de Federico Velilla, cuenta de Cheques Postales N° 2492-43-Paris.

Conversaciones en Español

Con objeto de facilitar prácticamente la enseñanza de nuestra lengua, se organizan en los salones del Hogar Español, 11, Avenue Marceau, todos los sábados por la tarde, conversaciones en español. Por otra parte cada mes, se dará una conferencia también en español.

Las personas que deseen asistir a estas conversaciones y conferencias pueden pasar a inscribirse, desde hoy, en nuestras oficinas.

Intercambio de idiomas

Varios extranjeros distinguidos nos solicitan corresponsal español para intercambio de idiomas, en conversación o por correspondencia; francés, alemán, etc., contra español, que desean perfeccionar. Escribir al «Hogar Español».

AVISO a los ex-combatientes

Es de sumo interés que todos los ex-combatientes nacionales de la guerra de España se den a conocer lo más pronto posible a esta Jefatura.

Consultorio jurídico

A partir del 8 de Octubre funciona en el Hogar Español, 11, Avenue Marceau, un consultorio jurídico gratuito, todos los jueves, de 11 a 12 de la mañana.

A nuestros comunicantes

Se ruega a todos nuestros comunicantes se sirvan incluir en sus cartas un sello para la respuesta.

RESTAURANT GRANADA
Bar Moresco -- Cocina Española
MUSICA, DANZAS Y CANTOS REGIONALES
UNICO EN SU GENERO EN PARIS
LUGAR PREFERIDO DE TODOS LOS ESPAÑOLES
8, Rue Montyon, 8
Métro: MONTMARTRE
Tél.: PROvence 67-91
ES PRUDENTE RESERVAR LA MESA



El Sr. Cónsul General de España, Don Bernardo Rolland, en su discurso a los laureados de lengua castellana del Hogar Español. Foto Roca Hermanos

Franco, Jefe Nacional de la Falange

Por José Félix de LEQUERICA

Juzgamos de gran interés la reproducción de este artículo del Excmo. Señor Embajador de España, D. José Félix de Lequerica, publicado en el número extraordinario de «Arriba» que conmemoró el aniversario de la exaltación del Caudillo a la Jefatura del Estado. Desde que sus tareas en el extranjero, le impiden consagrarse al comentario de la actualidad, rara es la ocasión en que el diplomático cede la pluma al escritor culto, brillante feudo en análisis, que, antes de la guerra fué siempre nuestro ilustre Embajador. Por esto no podemos dejar la ocasión que nos brinda el artículo de «Arriba». Dado el reducido espacio de que disponemos, se publicará en el número próximo el final del artículo.

De los movimientos transformadores europeos sólo el nuestro tiene en su victoria caracteres de guerra total. Moviliza así una mayor masa y reclama de esa gran masa esfuerzos heroicos creadores de títulos permanentes. No por ello el momento—colosal Fuente Ovejuna—es contuso. Los cinco años de República han levantado enfrente negaciones de tal calibre que constituyen una sólida y operante aspiración. Estas negaciones son sencillamente afirmaciones de todo lo esencial en la Historia de España y en su futuro. Hay, además, los grupos fuertes y selectos de la doctrina precisa.

Cuanto han participado en el Movimiento pueden sentir el orgullo y la ufania de haber acertado. Quienes lo preparaban con la crítica y la construcción durante largo tiempo, lo mismo. Sólo que en su propia extensión corría el riesgo de comprometerse si no se daba con la fórmula política contemporánea capaz de hacerlo duradero y, sobre todo, agudo, horadante, capaz de penetrar a fondo en la carne y el espíritu de España en el espacio y en el tiempo. El heroísmo y el sacrificio no excluyen, elementalmente administrados, una creación política errónea. Por ejemplo, una «reacción». El Cau-

llo gusta referirse, y acierta, a lo ocurrido después de la guerra de la Independencia.

Toda actividad política, para ser eficaz, ha de recoger el aliento de su época. Sin la virtud contemporánea tomada de su generación, que interpreta, jamás conseguirá imponerse y regir. No es ceder al deseo de los demás, a sus errores y prejuicios. Se trata de encontrar en las cualidades y gustos eficaces de cada momento lo mejor y lo más puro y ponerlo al servicio de un designio superior al momento mismo. Tales hallazgos definen los reformadores y hacen al verdadero gobernante.

Encontrar esa fórmula política, lejos de ser motivo de disputa entre nuestros combatientes, debía serlo, y lo fué, de emulación y de unidad. La doctrina política de la Falange representaba la realización contemporánea de todos los propósitos de la España vencedora. Gracias a ella ninguna de las aportaciones podía perderse, sino al contrario, se entonaban y rejuvenecían. Por eso, sin contrario, orgullosos, ufanos, satisfechos de tantos aciertos, los combatientes españoles aceptaron las tesis de la Falange, definidas por su Jefe y Caudillo, el Generalísimo Franco. Consolidaba, además, así la revolución española su universalidad. Nuestra lucha dejó de ser civil el día en que los primeros aviones del «Front Populaire» pasaban la frontera del aire para disparar sobre las tropas nacionales. Se situaba la contienda en el orden internacional. En él se tramitó y había de resolverse con arreglo a una tendencia exterior. Los mentados aviones, la colaboración rusa, la acción de las democracias en Nyón, netamente favorable al abastecimiento militar de los rojos españoles y extranjeros confabulados, la definían ya. La abnegada presencia de las tropas totalitarias junto a las nuestras acabaron de precisarlo. Entráramos otra vez en una era universal: la de los fascismos o nacionalsocialismos o sindicalismos.

Cuanto sostenía, cuanto animaba nuestra guerra tenían de común con los grandes negaciones antidemocráticas. Confusamente, casi todo el resto. Pero en el terreno de la precisión, único posible en lo político, esos totalitarismos coincidían, eran paralelos en su creación a la obra poética y heroica de la Falange de José Antonio. El gran descubrimiento contemporáneo, la devolución a la masa del honor, el espíritu y la apetencia de todas las grandezas, la rehumanización de los proletarios de cualquier linaje tenían aquí, no eco, sino genial creación propia. Sin una transformación social, no sólo de tipo puramente económico, sino osadamente espiritual, sin un ver de modo distinto en relación del poseedor y el no poseedor, con todos sus matices intermedios, no era posible la liberación. Siempre detrás de las más bellas tiradas líricas y aun de los sacrificios sangrientos había surgido el recelo hacia la defensa conservadora interesada. Probablemente muchas veces en países como el nuestro, injusto e infundado, pero por tradición y un por celo también universal, paralizaba con su sonido receloso la gran vuelta de los pueblos a su historia. La Falange representaba en España la suma airosa y audaz de las creaciones contemporáneas liberadoras del prejuicio aniquilador. Ahí estaba especialmente apostada para que la masa no refrenara su temor a servir el privilegio material y volviera sus ojos a las fórmulas de aniquilamiento comunista.

Y como la política exterior no se reduce ya a las coincidencias, amistades y acuerdos dictados por la Historia, la geografía y hasta la cercana comunidad de sacrificios — tal está de ideológico el mundo —, sino que es sumarse a una tarea universal, ese cambio espiritual era el modo único de entrar en ella, y a Falange correspondía abrir tal camino. Necesitaba, además, la Revolución victoriosa y consolidada perpetuar el entusiasmo y mantener en actividad constante y en puesto de honor permanente a la juventud movilizada y a la que viniera detrás. No licenciar al país. Lo demás, ¿cuál era su valor en el vivir internacional? Y la Falange guardaba el secreto político de tan extraordinario resultado. Ella sabe hacer permanente la tensión de los años heroicos. Crear las unidades y los fervores de todos los momentos, aplastando la división, y prepararnos por ese único procedimiento posible y conocido a la actividad y a la expansión. Dejarlo escapar equivaldría a perder el resultado del «Levantamiento, guerra y Revolución de España», como con mayor razón que Torneo al del año 8 podría llamarse al del 36.

De fuera se percibe esto a maravilla. La falsa noticia, el rumor, el infundio deliberado sobre cualquier retroceso o disminución de la Falange encuentra eco multiplicado e inmediato. Debe haber excelentes aparatos de precisión entre quienes no desean la reparación española para medir tales incidencias, aun puramente irreales. En términos enrevesados, no hace aún muchos días, movido por la algarada de tanta, en letras impresas de autoridad se hablaba de vernos fuera de «todo espíritu de partido».

Las corrientes universales hostiles a España, las deseosas de volverla a su situación de dependencia y resignación cortés, las enemigas de nuestro revivir, definen mejor que nadie, con su vigilancia inquieta y su apetito apenas inconfesado de verla extinguirse, cuál es la misión de la Falange. Falange quiere decir hoy, para tal mundo, ambición de España, continuidad histórica. Nos conviene saberlo. (Continuará).

La amistad Hispano-Americana

Se conmemora en Nueva York el aniversario del descubrimiento de América

Toda tendencia que trate de apartarnos de España será inútil e ineficaz, dice el cónsul del Perú

La Unión de Mujeres Americanas ha dado una fiesta para conmemorar el aniversario del descubrimiento de América.

El acto fué presidido por el doctor Francisco Pardo de Cela, cónsul general del Perú en esta ciudad, quien pronunció un discurso en el que dijo que en el descubrimiento de América se alza y resplandee sin parangón posible la figura de una mujer: Isabel la Católica, mujer y reina, que puso toda su alma en conseguir que se iniciase la epopeya, sin amilanarse frente a las

intrigas y luchas que la obstaculizaban. «Hijos y nietos de españoles somos los americanos —añadió el cónsul peruano— y, a pesar de que manos inexpertas traten hoy de regar nuestras raíces con aguas de otras fuentes, siempre nuestras ramas darán las mismas flores y los mismos frutos. Toda tendencia que trate de apartarnos de España será siempre inútil e ineficaz. Pardo de Cela concluyó su discurso haciendo un emocionante canto a la civilización instaurada por España en América y especialmente en el Perú.

Saludo del Ejército chileno

El comandante jefe del Ejército chileno, general Oscar Escudero, ha enviado a la Embajada de España el siguiente mensaje: «En nombre del Ejército de Chile y en el mío propio, formulo los mejores votos por la grandeza de España en este Día de la Raza.»

El español en Puerto-Rico

El Consejo Superior de Enseñanza ha acordado recomendar el uso preferente del idioma español en las clases de la Universidad de Puerto Rico. Este acuerdo ha sido tomado por unanimidad a propuesta del rector don Jaime Benítez.



94, Rue St-Lazare
PARIS 9^e
Tél. : TRinité 75-75

TRANSPORTES para todos los puntos de ESPAÑA

Maletas, MOBILIARIO, Paquetes Embalajes, seguros, todas las formalidades Oficina abierta todas las tardes de 2 h. 30 a 6 h. 30.

CRUCIGRAMA N.º 9

	a	b	c	d	e	f	g	h	i
1									
2									
3									
4									
5									
6									
7									
8									
9									

Horizontales. — 1. Piratas; 2. Ave de rapiña; Aspero, picante al gusto o al olfato; 3. Nivel; Deseo, aspiración; 4. Pasión cinegética; 5. Letra; Animal casero; 6. Grupo de flores nacidas en un mismo punto del tallo y que se elevan a casi idéntica altura; Lengua provenzal; 7. Lección aprendida; Demostrativo; 8. Al revés, preposición; 9. Personaje de Salgari.

Verticales. — a. Caretas; b. Pueblo corrués; Letra; c. Flor; Prefijo numeral; d. Abreviatura de tratamiento; Traspasar a otro una cosa o un derecho; e. Al revés, niega; Costado; f. Movimiento violento y repentino del aire; g. Diplomático y literato mejicano fallecido en 1925; Letra griega; h. Adornos; i. Reflexivo; Piedras grandes.

SOLUCIÓN AL CRUCIGRAMA NUM. 8

Horizontales. — 1. Camarotes; 2. Adiposo; 3. Mariposas; 4. Ogro. Sí; 5. Ría. Ge; 6. Rosario; 7. As. Res. Ae; 8. Omnibus; 9. Traes. Na.

Verticales. — a. Camorras; b. Adagios; c. Mirras. Al revés, letra griega; d. Apio. Arma; e. Rop. Irene; f. Osos. Isis; g. Torigo; h. Añ; i. Sosa. Mesa.

RESTAURANT «AU PÈRE JEAN»

PROPIETARIO Juan PEDRET

27, RUE DU COLISÉE

Métro : Marbeuf - Rond Point des Champs-Élysées et St-Philippe-du-Roule

Sin ningún cambio en la preparación de los platos

Tél. : ELYsées 87-70

CASA MODERNA BODEGA VIEJA

Studio des Champs-Élysées

13, Avenue Montaigne — Métro : Alma-Marceau

UN PROGRAMA SENSACIONAL

EL RETABLO

EL ESPECTACULO MAS COMPLETO DEL ARTE ESPAÑOL

LA MUSICA — Obras de Granados, Falla, Usandizaga, Bacarisse, etc.

LA DANZA. — Creaciones coreográficas de JOSE DE ZAMORA

Balles españoles a orquesta y guitarra por ZITA FLOR

LA CANCIÓN. — Las últimas novedades de España por NINO DE TALAVERA

LA POESIA — «El Romance de Gerineldo» de Castro y Alarcón (versión española), por ELVIRA MORLA y JOSE DE ZAMORA

LA PINTURA — Exposición permanente de artistas españoles.

LA LITERATURA — Biblioteca de libros clásicos contemporáneos españoles.

Todos los días a las 8 de la noche y sábados y domingos : Matinée a las 4 de la tarde. Se recomienda retener las plazas con anticipación. Contaduría abierta todos los días de 2 a 7.

«LA VIE EN ROSE»

(“LA VIDA EN ROSA”)

CHEZ MARIA Y MERCEDES

CABARET

COMIDAS Y GENAS

ATRACCIONES TODA LA NOCHE

ORQUESTA FREDDY BOUVIER

10, RUE PIGALLE - Métro: TRINITE

TELEFONO TRI. 02.52

Dirección Española

TOBOSO-BAR

Aperitivos con tapas

Restaurant Español

Paella y todos los platos españoles

10, RUE LEKAIN

(PASSY)

entre la rue de la Annonciation y Place Chopin

Metro : Passy o la Muette

SEGUI, propietario



MENSAJE del ministro señor RUIZ GUIÑAZÚ

Con motivo de la Fiesta de la Raza, el ministro de Relaciones Exteriores de la Argentina, Ruiz Guiñazú, ha pronunciado la siguiente alocución por radio:

«Hace hoy 450 años las carabelas del almirante de Castilla arribaron a un islote de las maravillosas tierras americanas. Hace 450 años las enseñas de un pueblo predestinado a empresas heroicas arrancaron un nuevo mundo a lo ignorado y lo entroncaron en la Historia. Han transcurrido cuatro siglos y medio y en esta hora de evocación, los pueblos nacidos a impulsos de aquellas hazañas primeras dirigen con devoción fraterna el pensamiento a España. La nación argentina, que se precia de haber conservado y acrecentado la herencia recibida al nacer; la nación argentina, donde viven en íntima comunidad de sentimientos con sus propios hijos cientos de miles de españoles; la nación argentina no puede permanecer callada en el momento de rendir público testimonio de su gloriosa fundación. Tócame, como ministro de Relaciones Exteriores de mi Patria, dirigir nuestro noble mensaje de amor y de gratitud a quien nos diera parte de su propia vida, y lo hago con el profundo orgullo de quien siente correr por sus venas la sangre de los hijos de Castilla, desde hace más de tres centurias aclimatada en suelo argentino, y con la emoción apenas contenida de quien nació en la tierra que custodia las cenizas de sus antepasados.

El 12 de octubre de 1492 es una de las fechas capitales de la Historia. A fines del siglo XV Europa parecía condenada a perder la rectoría moral del orbe conocido. La unidad se desvanecía en el despertar de las nacionalidades recelosas y antagonicas. En esa hora trágica de confusión y agonía una región geográfica mantenía enhiesto el estandarte de los eternos valores. Esta era la Península Ibérica. Siete siglos de lucha épica contra la Media Luna culminaban ante los muros de Granada. Y aquella raza indomable quedaba lista para emprender otra obra gigantesca. Así, por inspiración vidente de Isabel la Católica, España presta su brazo secular a los proyectos de Colón y salva al Occidente de su ruina definitiva. A la epopeya de la Reconquista sigue el milagro de la Conquista. Porque en verdad la incorporación de América al concierto de los pueblos civilizados fué un milagro. Todas las virtudes humanas fueron puestas allí a contribución en grado eminente: el heroísmo de los grandes capitanes, que atravesaron ingentes cordilleras, cruzaron ríos como mares, conquistaron inmensos territorios y fundaron ciudades; la caridad de los misioneros, insensibles al rigor del clima y a la crueldad de los salvajes; la sabiduría de los letrados, los consejos de juristas, la prudencia de virreyes y gobernadores...

Y he aquí cómo apenas cinco siglos después de aquella mañana del 12 de octubre todo el Continente, desde Acapulco hasta el extremo Sur, desde el Plata a la Florida, es un retazo de la Cristiandad. En nuestras pampas, nuestras montañas, nuestras altiplanices, sobre las márgenes de los ríos que parecen mares, catedrales y santuarios, universidades y colegios han difundido la sabiduría y la cultura junto con la Verdad de Cristo. Así transcurrieron trescientos años del período llamado acaso impropriadamente colonia hasta que los hijos de América aprendieron a tener la responsabilidad de sus propios destinos. La emancipación americana es el fruto maduro de aquella esplendorosa obra, un hecho eminentemente político. No pretendía ser una revolución ideológica, no podía ser una secesión espiritual. Ni los héroes de la Mitología in-

El mensaje de la Argentina a la Madre-Patria

Las alocuciones por radio del Ministro de Relaciones Exteriores de la Argentina Sr. Ruiz Guiñazú y del Ministro de Asuntos Exteriores de España, Conde de Jordana

«Envío un mensaje de amor y gratitud a quien nos dió una parte de su propia vida y lo hago con el legítimo orgullo de quien siente correr en sus venas la sangre de los hijos de Castilla».

«Ha pasado ya la época del hispanismo verbal. El hispano-americanismo ha de ser construcción».

(Ruiz Guiñazú).

«La ruta que traza el doctor Guiñazú coincide con la visión de los españoles de hoy».

«Hemos de unirnos en el futuro en la defensa de la cultura que floreció como una fragancia sin igual en la España del Siglo de Oro».

(Conde de Jordana).

La verdad de España

De un lado al otro del Atlántico, repitiendo la travesía colombina, pero sin sujeción ya a las leyes de la materia, cruzaron los mensajes de la Hispanidad, pronunciados en la Argentina por el doctor Ruiz Guiñazú, y por el conde de Jordana desde nuestro país. Ha sido un lenguaje insólito en la hora trabajada y sangrienta del mundo. Los espacios abrieron campo a las expresiones de elevadísima moral y de Historia eterna, aliviándose de la teoría cotidiana de asperezas que llena sus ámbitos. Es posible que el hecho cumbre de la Hispanidad, por el que hombres de Estado desde sus altos puestos convierten en realidades los sueños del entendimiento mutuo y de la comprensión recíproca entre la madre España y los pueblos que ella engendró, sea para algunos pueblos un hecho baladí en la coyuntura bélica. Pero nosotros, prosiguiendo la ininterrompida tradición de nuestra Patria, proclamamos lo decisivo del acontecimiento, fijándonos precisamente en su índole espiritual y altísima. Los falangistas creemos en el aliento de la raza hispánica y creemos que España posee la verdad esencial y dogmática, y que por ello llegará la ocasión en que su voz será escuchada. Por boca del doctor Guiñazú, ministro de Asuntos Exteriores de la Argentina, se ha proclamado solemnemente que España ha ocupado el puesto principal entre las naciones de Europa en la defensa del patrimonio y de la cultura universales. El mismo carácter fraternal de la proclamación lanzada del lado de allá del Océano dice bastante sobre el secreto hispánico de creación, que hoy no es sólo nuestro, sino también de Hispanoamérica por la fuerza de la vitalidad española.

El doctor Guiñazú ha ofrecido ayer a la madre España el máximo homenaje de reconocimiento por la obra incomparable de nuestra Patria en América. Un siglo bastó para que el Nuevo Mundo se poblara de ciudades, de Universidades, de iglesias, de colegios, de todos los instrumentos de cultura, y el ministro argentino pregonó a los vientos «que la comunidad hispánica tiene una palabra importante que decir en este momento duro y difícil del mundo»; que las naciones de

nuestro linaje viven llenas de esperanza en el porvenir español.

Por su parte, el conde de Jordana se ha hecho eco de la acogida cordial que en el seno del Gobierno y en la despierta atención de todos los españoles han provocado las razones expuestas por el ministro argentino en su alocución. Por el camino infinito de las estrellas se cerraba así el círculo cordial que limita el mundo de la creación española. Mientras los continentes se debaten en el inmenso conflicto, los pueblos de nuestra lengua y de nuestra religión se sienten unidos a España en la idea suprema de la Hispanidad para reconocimiento explícito y generoso de la singular misión que se ha cumplido y de la fe en el futuro de nuestro gran patrimonio común. No estorba ni puede estorbar la actualidad erizada a ese plano ideal a que sabemos remontarnos los pueblos hispánicos, según hizo notar nuestro ministro de Asuntos Exteriores. En la empresa de la Hispanidad no se manejan intereses ni motivos de valor efímero, sino propósitos y designios milenarios, en los que la creencia se avinca con mayor vigor para hacer del mismo canto al pasado un elemento prolífico para el mañana.

El conde de Jordana ha hablado también de las juventudes, mencionando de modo especial el saludo que de hecho cruzaba ayer los mares. Se ha referido a las juventudes de los pueblos hermanos, «llenas de un sano ímpetu, en las cuales ha de basarse la grandeza futura y el destino de sus países», y a las nuestras, «que tantas pruebas vienen dando de su espíritu de sacrificio y de abnegación». «Las generaciones que se van»—es la frase acertadísima del conde de Jordana—entregan a las generaciones que llegan esta meta de la Hispanidad lograda para que conserven en lo venidero la gloria de una empresa, cuajada el 12 de octubre de 1942.

La significación honda de la jornada que comentamos aquí es la recuperación del sentido genuino de la raza, su reconocimiento unánime, la enunciación orgullosa y sencilla de las creencias hispánicas para lo actual y para lo venidero.

DISCURSO DEL CONDE DE JORDANA

El excelentísimo señor ministro de Asuntos Exteriores, general conde de Jordana, ha contestado en los siguientes términos al discurso pronunciado por el excelentísimo señor ministro de Relaciones Exteriores de la República Argentina, doctor Ruiz Guiñazú, con motivo del Día de la Hispanidad:

«He tenido un gran placer en oír hoy, como lo han oído todos los españoles, con emoción intensísima, el admirable discurso con que mi colega el ilustre ministro de Relaciones Exteriores de la Argentina, doctor Ruiz Guiñazú, ha tenido a bien dirigirse a nosotros en este memorable día 12 de

España renovando su vitalidad y regenerando su sangre mediante el empuje patriótico de la generación actual y de las juventudes que en titánico esfuerzo tratan de sacudir y desembarazarse definitivamente de cuanto había en ellas de exótico y de superpuesto, de todo lo extraño a lo típicamente español. A esas juventudes de todos los pueblos hermanos, llenas de un sano ímpetu, en las cuales ha de basarse la grandeza futura y el destino común de sus países, envío el más afectuoso y vibrante saludo en nombre de las nuestras, que tantas pruebas vienen dando de su profundo espíritu de sacrificio y abnegación, y de las generaciones que se van y que aportan a su educación todo su amor y su experiencia, confiándoles llenas de ilusión en ellas y de esperanza en los destinos de la Patria.

Para juzgar verdaderamente la Historia de España en los últimos años hay que darse cuenta de que todo en ella tiene un sentido profundo, sólo explicable por ese deseo vivísimo, ardiente y generoso que hoy vive bajo el claro cielo español de recuperar aquellas características de su propio espíritu que en épocas pasadas la hicieron grande y que han de hacerla asimismo en el porvenir, constituyendo el logro uno de los puntos fundamentales de nuestro ideario.

Así vemos la trascendencia de la conmemoración del día de hoy. Esta es la hora en que cada uno de nosotros, pueblos de habla castellana, vuelva sobre sí, clavada su mirada en el íntimo de su propia alma, y trata de sacar a luz las hondas esencias espirituales de su propio ser. En nosotros mismos y no en el exterior, que nos es ajeno, encontraremos las fuerzas espirituales que han de elevar a cada uno de nuestros pueblos al más alto punto de grandeza, y, como ha dicho muy bien el doctor Ruiz Guiñazú, cuanto más grandes seamos y más estrechamente nos unamos en estos ideales, que superan por su espiritualidad a ningún otro, más pesaremos conjuntamente en el porvenir del mundo y mayores serán los servicios que podremos ofrecer, en su día, en holocausto de una paz sólida y estable.»

ARTE

En el restaurante "Valencia"

En este suntuoso establecimiento del Faubourg Montmartre, el más típico de toda la ciudad por su atmósfera, han debutado una excelente pareja de baile, Evelina Torres y Filemon. En sus danzas revelaron, junto con un brío extraordinario, una técnica perfecta. Para el «Valencia» es una gran adquisición que enriquece el ya valioso cuadro de sus atracciones. La orquesta argentina de Bachicha y Tano Genaro ameniza las cenas, en fiesta ininterrompida, con música española, alternando con canciones a cargo del tenor Beames y de la cantante Lidia Vazquez «La Montañesa».

El conjunto artístico que se ofrece es superior a todos los que ahora han actuado en establecimientos de esta índole y revela una sacrificio de los dueños para realizar el ambiente, que en el «Valencia» es único en París.



BÉNÉDICTINE

«VALENCIA»

Restaurant Español
BAR ARGENTINO

El más típico y más suntuoso de París — La mejor cocina — Los mejores vinos

ORQUESTAS: BACHICHA y TANO GENARO

Con la célebre pareja gitana Evelina TORRES y FILEMON

El éxito más grande del año

30, rue du Faubourg Montmartre

Tel. PROvence 05-83

PARIS



La célebre
Pareja
Evelina
Torres
y
Filemon